

OBA-Post – die 40.

Aus aktuellem Anlass beleuchten wir heute die Zahl **40** in unserer OBA-Post.
Fallen euch noch mehr Beispiele ein?

Die Zahl 40 ist in unserer Kultur allgegenwärtig. Sie prägt unser Leben im Alltag, in der Politik und in der Religionsgeschichte. Hier ein paar Beispiele:

- *“Der Bundespräsident wird ohne Aussprache von der Bundesversammlung gewählt. Wählbar ist jeder Deutsche, der das Wahlrecht zum Bundestag besitzt und das 40. Lebensjahr vollendet hat.”*
- *“Quar|ran|tä|ne, die. Französisch: quarantaine. Anzahl von 40 Tagen – nach der 40-tägigen Hafensperre für Schiffe mit seuchenverdächtigen Personen.”*
- *“An diesem Tag brachen alle Quellen auf, die Luken des Himmels öffneten sich. Der Regen ergoss sich 40 Tage und 40 Nächte auf die Erde.”*
- *“Dann wurde Jesus vom Geist in die Wüste geführt (...). Als er 40 Tage und 40 Nächte gefastet hatte, bekam er Hunger.”*

Darüber hinaus gibt es in der Bibel noch die 40 Tage und Nächte, die Mose auf dem Berg Sinai verbrachte, außerdem die 40-jährige Wüstenwanderung. Auch das Leben des Wanderungsführers Mose ist von der 40 geprägt, dessen Leben in dreimal 40 Jahre aufgeteilt wird: erst eine Ruhephase von 40 Jahren, weitere 40 Jahre für die Vorbereitung auf sein Amt und schließlich die letzten 40 Jahre für die Ausübung des Amtes.

Die Zahl 40 gilt so als Zahl/Zeit der Bewährung und Buße. Aber auch als idealisierte Zahl, da sie die Lebensmitte und damit “in voller Blüte stehend” andeuten kann. Eine weitere eventuelle Erklärung für die Bedeutung der 40 kommt aus der Astronomie: Die 40-Tage-Periode ist verbunden mit den Plejaden, die immer mal wieder für 40 Tage nicht zu sehen sind.

Neugierig geworden?

Diese und viele weitere Beispiele und Erklärungen findet ihr in dem interessanten Beitrag des Deutschlandfunk (rechts auf die 40 klicken).

40



Informations- und Beratungsstelle
der Offenen Behinderten-Arbeit



Mensch
sein
für Menschen

www.caritas-wm-sog.de